

# 人生 これから

高校教師から養蜂業へ

**宮崎 忠司さん**(徳島市)

レンゲ畑を飛び交う無数の蜜蜂。花の蜜をたっぷり吸い込み、次々に巣箱に戻っていく。宅地化が進む徳島市田宮地区で、蜜蜂飼育をしているのは、元高校教師の宮崎忠司さん(67)。徳島市北田宮4。中学教師を退職した妻の千代子さん(64)とともに、おいしい蜂蜜づくりに精を出す。「人を育てるのも、蜂を育てるのも、鋭い観察眼や迅速・適切な対応が大切」と心掛けている。

40年近くを教育者として歩んできた人生。実家は代々続く農業なので、退職後に農業に携わるつもりだったものの、養蜂は全くの未経験だった。

養蜂を始めたきっかけは、徳島商業高校の校長で定年退職を間近に控えた2010年3

## 蜜蜂激減知り挑戦決意 日本一を目指し家族で奮闘



退職後の「本業」にするつもりだった稻作はレンゲソウの裏作との位置付け。この他、カボチャやズッキニ、キウイなど蜜源になる野菜や果物を中心

に30品目を育てている。養蜂に役立ち、販売収入につながる作物を栽培することで効率的な農園経営を目指すが、「経費がかさんでまだ黒字には程遠い。だが、養蜂とは何かが

（山口和也）

（おわり）

「難しい仕事だからこそビジネスチャンスがある」と、挑戦することに決めた。

「難しい仕事だからこそビジネスチャンスがある」と、挑戦することに決めた。

④

ようやく見えてきた」と表情は明るい。

蜂蜜は子どもたちに

とっても身近な食品なのに、生産の現場は案外知られていない。遠

壳。対面販売なので客の声を直接聞くことができる。反

応は上々で、毎月買いに来てくれる常連客も

できた。「おいしいと頑張ろうと思う」

一昨年、長男の学さん(31)が高知県土佐市で有機農業を学んで就農した。家族3人、力を合わせて日本一の養

蜂・農業を目指してい

る。「体力がある限り

10月にレンゲの種をま

る。「体力がある限り

生息を知つてもらうた

め、毎年、4~12歳の

子どもを対象にした体

を合わせて日本一の養

蜂・農業を目標してい

る。「体力がある限り

10月にレンゲの種をま

る。「体力がある限り

生き、5月に蜂蜜に加工

続ける、「おいしい蜂蜜を

するまでの計5回。レ

ンジや蜜蜂の観察、蜜

を育てるのも、鋭い観

察眼や迅速・適切な対

応が大切」と心掛けて

いる。